

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, participó ayer en la plenaria de la bancada del Partido Verde Ecologista de México en la Cámara de Diputados. La morenista presumió que su programa de Cambio Climático tiene el 70 por ciento de avance.







El Universal Sección: Metropoli

2022-08-30 03:34:41

28 cm2

Página: 11

\$3,808.77

1/1

### VAN POR 3 MIL MDP DE DEUDA

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que para 2023, solicitará al Congreso federal un techo de deuda de 3 mil millones de pesos, a fin de sufragar diversos proyectos que serán prioritarios en la capital del país.

Explicó que la mayor parte de esos recursos serán destinados al programa Metro-Energía: "[Es] un proyecto que trabajamos con Conagua, a través del cual estamos sustituyendo toda la red de abastecimiento, transmisión y distribución, tenemos ahí una subestación eléctrica muy importante que está haciendo CFE". • Antonio López



La Jornada Sección: Capital 2022-08-30 04:09:21

406 cm2

Página: 32 \$88,015.62

1/2

## Presentan plan para garantizar el agua a 22 millones de habitantes en el valle de México

#### ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y el gobernador del estado de México, Alfredo del Mazo Maza, presentaron el plan para garantizar el abasto de agua en el valle de México, con el que se pretende incrementar el suministro de 64 mil 500 a más de 74 mil litros por segundo para 2024.

La estrategia, presentada en el Museo Interactivo de Economía, incluye obras, que se realizarán en conjunto con la Comisión Nacional del Agua, como mejorar la captación de agua pluvial, rehabilitar la infraestructura hidráulica, que tiene más de 50 años de antigüedad; perforar nuevos pozos y dar mantenimiento a los ya existentes, así como atender la problemática de las fugas de agua y el saneamiento de presas, entre otras.

El propósito, señalaron los mandatarios, es hacer frente a la sequía que afecta al valle de México desde hace cinco años, así como a la sobrexplotación del acuífero para garantizar el derecho humano al agua, ya que, admitió la titular del Ejecutivo local, hay varias comunidades que no tienen agua todos los días.

Para dicho plan se tiene proyectada una inversión de 19 mil millones de pesos provenientes de las administraciones capitalina y mexiquense, principalmente, que forman parte del fideicomiso 1928, el cual fue constituido con lo recaudado por concepto del pago de derechos de agua en ambas entidades.

"El objetivo es hacer más eficientes los sistemas que tenemos, reciclar el agua de lluvia y, al mismo tiempo, recuperar los servicios ambientales de la cuenca", expresó Sheinbaum Pardo, quien subrayó

que se tiene un avance de 40 por ciento en las acciones establecidas en la estrategia, pues varias de las obras ya están en proceso.

#### Reducir la sobrexplotación

Agregó que el valle de México cuenta con cuatro fuentes de abastecimiento en las que se trabaja: la presa Madín, la laguna de Zumpango, la presa del Bosque hasta Colorines, y en los próximos meses la laguna de Chalco Xico, que garantizan el acceso a los 22 millones de habitantes de la zona metropolitana. El propósito es ya no tener que hacer uso de los pozos del oriente de la capital del país para disminuir la explotación del acuífero, añadió.

Entre las obras a realizar destacan la rehabilitación del sistema Lerma, que tiene una antigüedad de 70 años, donde se busca recuperar pozos para riego y mejorar sistemas de suministro; también se realizarán trabajos de mantenimiento a la presa Madín, específicamente de la planta potabilizadora y saneamiento; y se trabaja en la construcción de una línea metropolitana que llevará agua del tanque Providencia al de La Caldera para mejorar el suministro en la zona oriente del valle de

México y que tiene un avance de

89 por ciento.

fin, nata la FG 46 cuentis hancaria y empesas a des ex limizionario de III effectivado de la composição de l



**PLąJornada** 

406 cm2

Página: 32 \$88,015.62

2/2



▲ La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo, y la directora de la Conagua, Blanca Elena Jiménez, en la presentación del plan hídrico. Foto Pablo Ramos



La Jornada Sección: Política 2022-08-30 03:56:21

132 cm2

Página: 11 \$34,415.71

1/1

## Hombres y mujeres tienen derecho a ser candidatos a la Presidencia: López Obrador

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

A una muy dirigida pregunta sobre la pertinencia de que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se convierta en la próxima mandataria, el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió: "todos tienen derecho, mujeres y hombres. Eso lo van a decidir en su momento los mexicanos; hay mujeres y hay hombres. Ya en el movimiento nuestro ya se conocen los que pueden representar la continuidad con cambio, ya se sabe quiénes son, ya no hay tapados".

Reiteró que él no se va a inclinar por ninguno y respaldará a quien resulte vencedor en las encuestas que se realizarán para la designación del candidato, sin que eso implique comprometer recursos públicos "porque eso está prohibido y es inmoral". López Obrador fue más allá en sus definiciones para pedir equidad en la postulación.

"La palabra equidad significa igualdad, no es nada más mujeres; equidad es que haya igualdad de hombres y de mujeres. Porque antes sí, la palabra equidad era casi sinónimo de todo para las mujeres y, claro, lo merecen; pero no, equidad es igualdad, mujeres y hombres."

Confiado en que en la sucesión preservará la ruta de transformación que ha trazado, señaló que aún hay muchas cosas por hacer y consolidar, entre las que destacó la política energética, tanto para proteger a la Comisión Federal de Electricidad de las ambiciones de las empresas privadas, como en Petróleos Mexicanos, que permita la autosuficiencia: "eso sí va a quedar prácticamente resuelto, que no compremos la gasolina en el extranjero, que se produzca en México".

No obstante, reconoció que entre la magnitud de problemas del país "también tengo que optar entre inconvenientes, porque es mucho el rezago, fueron muchos los agravios. Tengo que priorizar, decir esto sí, esto sí, esto vamos a que los que continúen lo enfrenten".

Reconoció que es un tema complejo de finiquitar: "voy a procurar todo lo que pueda hacer por la justicia agraria y por la justicia en general, pero hay que continuar con el movimiento para que se siga resolviendo el grave problema que originaron con su política neoliberal".





# Entre la alegría y el caos, el regreso a la escuela en CDMX

 Por Frida Sánchez y Daniela Wachauf

LAS PRISAS por salir a tiempo de casa y evadir el tránsito para llegar con prontitud a la escuela regresaron a la Ciudad de México. Después de dos años y medio de confinamiento, primero total y luego parcial, este lunes más de un millón 800 mil niños regresaron a las aulas para tomar clases de forma 100 por ciento presencial en las 16 alcaldías.

Desde antes de las 8:00 de la mañana se observó a decenas de pequeños uniformados con mochila en la espalda y cubrebocas, ingresar a sus escuelas, algunos con ánimo, otros todavía con sueño, pero visiblemente felices.

A las afueras de la primaria Benito Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc, los pequeños con uniforme rojo, en compañía de sus padres o tutores, comenzaron a llegar antes de su hora de entrada.

La pequeña Gaby, de ocho años y todavía con sueño, se dijo "muy contenta" por volver a las clases y tener oportunidad de ver de nuevo a sus compañeros. Para su madre, el retorno completamente presencial es un signo de que "la vida

se normaliza" tras la pandemia.

Aunque la alegría por volver después de más de dos años de "nueva normalidad" inundó a muchos niños y padres de familia, el retorno también significó caos vehicular y tumultos en el transporte público.

Entre las 7:00 y 8:00 de la mañana hubo caos en la línea B del Metro que

corre de Ciudad Azteca a Buenavista, en donde hubo demoras de hasta media hora en el paso de los trenes, lo que generó descontento entre los usuarios.

La misma situación se reportó en la línea A que corre de Pantitlán a Los Reyes, mientras que el caos vehicular se observó a las afueras de los centros educativos, por los padres de familia que hacían doble fila con sus autos para dejar a sus hijos.

El regreso a clases estuvo resguardado por casi siete mil elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y tres helicópteros cóndores,.

A las afueras de la primaria Revolución, el secretario de Gobierno, Martí Batres, afirmó que el retorno se realizó "sin contratiempos".

En tanto, desde muy temprano niños de la Escuela Japón, en la Gustavo A. Madero se formaron para ingresar al colegio. Todos portaban su cubrebocas y un kit de higiene con jabón, toallitas y gel antibacterial.

Este plantel recibió ayer a cerca de 400 alumnos.

## **ELDATO**

#### **LUIS HUMBERTO**

Fernández, titular de la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, afirmó que el retorno a clases presenciales es algo que "siempre llena de esperanza".



AFUERA de la secundaria Gabriela Mistral se registraron aglomeraciones, ayer.

